

«Una deuda con la verdad, la justicia y la reparación»

La familia del taxista bilbaíno David Salvador, víctima de la Triple A en 1977, agradece «de corazón» la placa puesta en su memoria en la calle Dos de Mayo

JESÚS J. HERNÁNDEZ

Una placa colocada por el Ayuntamiento de Bilbao recuerda desde ayer, en el número 4 de la calle Dos de Mayo, que allí nació y vivió sus primeros años David Salvador Bernardo, un taxista asesinado por la Triple A en 1977. «Estamos agradecidos de corazón por este acto de reconocimiento en honor al aita», explicó su hijo Mikel, quien confesó que «no sabíamos siquiera dónde había nacido el aita». Eran conscientes de que era de Bilbao, pero sólo cuando les entregaron la partida de nacimiento supieron que vivió en el barrio de San Francisco. «En casa,

esto ha sido un tabú hasta la muerte de ama, que es la que más sufrió» tras el crimen perpetrado por la extrema derecha. A la instalación de la placa —que es la novena en la villa— acudió también David, el hijo del taxista, y sus nietos.

El 7 de octubre de 1977 los terroristas le tirotearon por la espalda al subir a su taxi. Dejaron en su huida seis casquillos de bala. Le mataron cerca de la estación de Renfe de Andoain, donde fijó su residencia después de casarse. Su cadáver, dentro del coche con el motor en marcha, fue descubierto a las siete y media de la mañana por un sacerdote. La Policía descartó rápidamente la posibilidad de que se tratara de un robo ya que su cartera seguía allí intacta. Era muy querido en la localidad y los taxistas hicieron un paro en su memoria.

Fue el primer asesinato en el denominado «Triángulo de la muerte», formado por las localidades de Andoain, Umieta y Astigarra-Hernani. Ocho personas fue-



Familiares de David Salvador acudieron a la instalación de la placa. YVONNE ITURGAIZ

ron asesinadas en esos municipios entre 1977 y 1981 por la Triple A, el Batallón Vasco Español (BVE) y los Grupos Armados Españoles (GAE), siglas diferentes detrás de las que se escondían grupos terroristas de ultraderecha.

En 2019, el Ayuntamiento de Andoain interpuso una querrela por los crímenes cometidos durante el franquismo y la Transición contra vecinos de la localidad pero el juzgado rechazó este caso amparándose en la Ley de

Amnistía de 1977, por lo que este asesinato quedó sin resolver.

El Ayuntamiento de Bilbao y el 'Foro Bilbao para la Paz y la Convivencia' hicieron ayer una ofrenda floral en el 47 aniversario del crimen. Acudieron los allegados y buena parte de la Corporación municipal. También el subdelegado del Gobierno en Bizkaia, Carlos García Buendía, la presidenta de las Juntas Generales, Ana Otadui, y el director de Víctimas del Gobierno vasco, Jagoba Álvarez.

Galo Bilbao, miembro del foro y del Centro de Ética Aplicada de la Universidad de Deusto, destacó que «la propia familia nos ha trasladado que todo reconocimiento es insuficiente si no se hace a todas las víctimas».

El alcalde, Juan Mari Aburto, explicó que «este es un acto simbólico y pequeño pero lleno de una emoción grande, lleno de reconocimiento. Hoy queremos saldar la deuda de la verdad, de la reparación y de la justicia».

Por fin, mi universo.

Gracias por dejar que te acompañemos en todas las vidas que hay en tu vida.

15 años juntos
pisos.com

15:16
Jue, 15 Oct

pisos.com - #pisos
Recién publicados

10 nuevos pisos en Madrid Capital

Evolucionas, y nosotros contigo.

Ahora recibe alertas inmediatas en tiempo real y encuentra el espacio ideal donde poner tus proyectos en marcha.

Recién publicados - 2 nuevos pisos e...